

El Carmen - Manabí



PROGRAMA DE GOBIERNO

Ing. Franklin Espinoza Zambrano Director Movimiento Dignidad Ciudadana E-mail:

DIGNIDAD

DIGNIDAD CIUDADANA

El Carmen - Manabí

1. Introducción

Este Programa de Gobierno se presenta como una hoja de ruta orientada hacia la transformación y el desarrollo integral de nuestro cantón. En un entorno global cada vez más dinámico y con desafíos complejos, nuestro compromiso es promover un gobierno local inclusivo, transparente y eficiente, que responda a las necesidades y aspiraciones de todos los ciudadanos carmenses.

Nuestro programa se basa en los principios de sostenibilidad, participación ciudadana y desarrollo económico, buscando mejorar la calidad de vida de nuestros habitantes.

Nos enfocamos en fortalecer los servicios públicos, fomentar el crecimiento económico local y proteger el entorno natural, siempre con un enfoque de equidad y justicia social.

A través de este programa, proponemos estrategias innovadoras y proyectos concretos que abarcan desde la infraestructura urbana, la promoción de la cultura, el turismo, mejora de la salud, la innovación, el desarrollo del deporte de nuestras comunidades, entre otros hasta la gestión aunada para la consecución de vialidad accesible para todos nuestros agricultores, con el firme propósito de construir un municipio más próspero, seguro y resiliente.

Este documento es el resultado de un trabajo colaborativo, en el que se han considerado las voces y necesidades de diferentes sectores de la sociedad.

El 2027 marca el inicio de una nueva era para nuestro municipio, donde el progreso y el bienestar de nuestros ciudadanos serán nuestra mayor prioridad.

Este programa es nuestra promesa de un futuro mejor, construido sobre la base de la solidaridad, la cooperación y la visión compartida de todos los que aquí habitamos.

Invitamos a cada uno de los ciudadanos a ser parte activa en la implementación de este programa, porque solo trabajando juntos podremos lograr el municipio que todos soñamos.

Para elle presentamos a nuestra población las bases sólidas en las que nos asentamos con firmeza y convicción ya que serán uno de nuestros ejes para el desarrollo de cada una de las comunidades urbanas y rural de nuestro cantón



El Carmen - Manabí

Dignidad Ciudadana es una entidad política que busca construir una sociedad de gobierno equitativo, con un modelo de gestión cantonal que alcance el desarrollo socioeconómico para toda su población, para ello, cuenta con líderes profesionales y comprometidos, con principios de transparencia, eficacia y eficiencia.



Ser la fuerza política del cantón que escucha a su población de agricultores y profesionales para conseguir el buen vivir, aplicando principios ideológicos y socialista para conseguir una sociedad equitativa logrando de esta manera la reactivación económica del cantón El Carmen.



Principios y Valores:



Respeto

• Es la consideración que le tenemos a los demás, sin importar su condición, edad, género o forma de pensar



Justicia

 Principio moral que inclina a obrar y juzgar respetando la verdad y dando a cada uno lo que le corresponde.



Tolerancia

• Actitud de la persona que respeta las opiniones, ideas o actitudes de las demás personas aunque no coincidan con las propias.



Verdad

• Conformidad entre lo que una persona manifiesta y lo que ha experimentado, piensa o siente.



Integridad

• La integridad es la condición de un individuo u objeto de mantener todas sus partes. no incluye solo lo físico, sino los valores y convicciones.



El Carmen - Manabí



- Honestidad
- Transparencia
- responsabilidadPuntualidadCompromisoLealtad

- Profesionalismo

2. Diagnóstico del Cantón

Situación Política:

Contexto Político Local

En los últimos años, El Carmen ha experimentado una serie de cambios y desafíos en su administración municipal. Las elecciones municipales son un evento clave, donde los candidatos de diferentes partidos y movimientos políticos compiten por la alcaldía y el concejo municipal. La política en El Carmen, como en otros cantones de Ecuador, tiende a estar marcada por la influencia de líderes locales, el peso de las redes clientelares, y la capacidad de los candidatos para conectarse con las necesidades de la población rural y urbana.

Principales Fuerzas Políticas

Las fuerzas políticas en El Carmen están conformadas por una mezcla de partidos nacionales y movimientos locales. El Partido Social Cristiano (PSC), Alianza PAIS (AP), y movimientos provinciales como Unidad Popular, han tenido presencia en la región. Además, hay movimientos locales que emergen y que pueden tener un impacto significativo dependiendo de las dinámicas electorales y el contexto económico-social del momento.

Desafíos Políticos y Sociales

El Carmen enfrenta desafíos comunes a muchas zonas rurales del Ecuador, como la necesidad de mejorar la infraestructura vial, acceso a servicios básicos, educación y salud. Además, la región ha sufrido por problemas relacionados con la seguridad, lo que se convierte en un tema central en los debates políticos locales. La gestión de los recursos naturales y la protección del medio ambiente también son aspectos cada vez más relevantes en la agenda política local.

Relación con el Gobierno Provincial y Nacional



El Carmen - Manabí

La política en El Carmen también está influenciada por su relación con el gobierno provincial de Manabí y con el gobierno nacional. Las políticas de descentralización, el financiamiento de obras públicas, y la coordinación con las autoridades provinciales y nacionales son factores que impactan directamente en la capacidad del cantón para enfrentar sus problemas y aprovechar sus oportunidades.

En resumen, la situación política en El Carmen es un reflejo de las tensiones y dinámicas que se observan en muchos cantones del Ecuador, donde la gobernabilidad depende de la capacidad de las autoridades locales para gestionar recursos limitados, responder a las demandas de la población, y construir alianzas estratégicas con otros niveles de gobierno.

La situación política en este cantón, como en muchos otros del país, está influenciada por dinámicas locales, alianzas políticas, y el contexto provincial y nacional.

Situación Económica:

La situación económica de El Carmen está estrechamente vinculada a sus actividades agrícolas, comerciales y, en menor medida, a su industria. A continuación, se detalla un panorama general de la economía de nuestro cantón:

> Agricultura: El Pilar de la Economía Local

El Carmen es conocido como uno de los principales productores agrícolas de la región. Los cultivos más destacados incluyen:

Plátano: Es uno de los productos más importantes del cantón, con una producción significativa que se destina tanto al mercado interno como a la exportación.

Cacao: Este cultivo también tiene un papel relevante, con una producción de alta calidad que ha ganado reconocimiento en los mercados nacionales e internacionales.

Frutas Tropicales: Además del plátano y cacao, El Carmen produce una variedad de frutas tropicales como piña, papaya, y maracuyá, que contribuyen a la economía local.

> Ganadería y Agroindustria

Ganadería: La cría de ganado, especialmente bovino, es otra actividad económica importante. Aunque en menor escala que la agricultura, la ganadería proporciona ingresos adicionales a muchas familias en la región.

Agroindustria: Existen pequeñas y medianas empresas agroindustriales que procesan productos agrícolas locales, como fábricas de chocolate, conservas de frutas y derivados del plátano, que añaden valor a los productos y generan empleo.

Comercio v Servicios

Comercio: El Carmen actúa como un centro comercial para las comunidades rurales circundantes. Los mercados locales y ferias son puntos clave para la venta de productos



El Carmen - Manabí

agrícolas, ganado y otros bienes de consumo. Además, el comercio de insumos agrícolas es relevante para la economía local.

Servicios: Los servicios en El Carmen están en desarrollo, con un aumento en la oferta de servicios básicos como educación, salud y transporte. Sin embargo, hay una demanda creciente por mejorar la calidad y disponibilidad de estos servicios para atender mejor a la población.

Infraestructura y Desafíos Económicos

- ➤ Infraestructura: El desarrollo de infraestructura, especialmente vial, es fundamental para mejorar la conectividad del cantón con otros mercados regionales y nacionales. Las carreteras en buen estado son esenciales para el transporte de productos agrícolas y ganaderos.
- ➤ **Desafíos:** A pesar de su potencial agrícola, El Carmen enfrenta desafíos económicos significativos, incluyendo la falta de acceso a financiamiento adecuado para pequeños y medianos productores, fluctuaciones en los precios de productos agrícolas, y vulnerabilidad a fenómenos climáticos como lluvias intensas y sequías, que pueden afectar la producción, como el poco acceso vial.

Perspectivas Futuras

El Carmen tiene un gran potencial para diversificar y fortalecer su economía a través de:

Innovación Agrícola: Implementación de técnicas agrícolas modernas y sostenibles que aumenten la productividad y calidad de los cultivos.

Turismo Rural: Aprovechando su riqueza natural y cultural para desarrollar el turismo rural, que podría generar ingresos adicionales y empleo.

Fortalecimiento de la Agroindustria: Fomentar la creación de más industrias que procesen productos locales, lo que podría agregar valor a la producción primaria y generar más empleo local.

En resumen, la economía de El Carmen es robusta en términos agrícolas, pero enfrenta desafíos relacionados con la infraestructura, el acceso al financiamiento, y la necesidad de diversificación económica. Con las inversiones adecuadas y un enfoque en el desarrollo sostenible, El Carmen tiene el potencial de mejorar su economía y la calidad de vida de sus habitantes.

Situación Social:

El Carmen, presenta una situación social caracterizada por retos y oportunidades en las áreas de salud, educación, empleo, y seguridad. A continuación, se analiza cada uno de estos aspectos:

Salud



El Carmen - Manabí

Infraestructura Sanitaria: El Carmen cuenta con centros de salud públicos y algunas clínicas privadas que brindan atención médica básica. Sin embargo, existe una necesidad de mejorar la infraestructura sanitaria, así como la disponibilidad de personal médico y de insumos.

Acceso a Servicios: La cobertura de servicios de salud en las zonas rurales del cantón es limitada, lo que obliga a muchos habitantes a trasladarse a otros cantones o ciudades para recibir atención especializada. Además, la falta de transporte adecuado y la lejanía de los centros de salud complican el acceso a estos servicios.

Principales Problemas de Salud: Las enfermedades respiratorias, las enfermedades gastrointestinales, y la desnutrición infantil son problemas comunes en la región, exacerbados por las condiciones de vida y el acceso limitado a agua potable y saneamiento.

Educación

Infraestructura Educativa: El Carmen tiene un número considerable de escuelas y colegios, pero la infraestructura educativa necesita mejoras. Muchas escuelas, especialmente en zonas rurales, carecen de recursos adecuados como tecnología, materiales didácticos y acceso a internet.

Calidad Educativa: La calidad de la educación es una preocupación, con desafíos relacionados con la capacitación de docentes, la alta tasa de deserción escolar, y la falta de programas que fomenten la educación técnica y vocacional, que es clave para el desarrollo local.

Cobertura: Aunque existe una cobertura relativamente amplia en educación primaria, la transición hacia la educación secundaria y superior presenta desafíos. La distancia de las instituciones de educación superior y la falta de recursos económicos limitan las oportunidades para los jóvenes de continuar sus estudios.

Empleo

Estructura del Empleo: La economía de El Carmen se basa principalmente en la agricultura, lo que significa que una gran parte de la población depende de empleos en este sector. Sin embargo, estos empleos suelen ser informales y estacionales, lo que genera inestabilidad económica para muchas familias.

Desempleo y Subempleo: El desempleo y el subempleo son problemas persistentes. La falta de oportunidades de empleo formal y la ausencia de industrias diversificadas dificultan la estabilidad laboral. Además, muchos jóvenes no encuentran empleo acorde a sus estudios, lo que fomenta la migración hacia otras ciudades o países en busca de mejores oportunidades.

Emprendimiento y Economía Local: Existen iniciativas locales de emprendimiento, especialmente en el sector agroindustrial y de servicios. Sin embargo, estos esfuerzos necesitan mayor apoyo institucional y acceso a financiamiento para poder desarrollarse y generar más empleo.

Ing. Franklin Espinoza Zambrano Director Movimiento Dignidad Ciudadana E-mail:



El Carmen - Manabí

Seguridad

Inseguridad Ciudadana: La seguridad es una preocupación creciente en El Carmen, como en muchas otras partes de Ecuador. Los delitos comunes, como robos y asaltos, son motivo de preocupación para los residentes, especialmente en áreas urbanas y periurbanas.

Violencia Intrafamiliar y Social: La violencia intrafamiliar es un problema serio, reflejando patrones de desigualdad y machismo presentes en la sociedad. La falta de servicios de apoyo y programas de prevención agrava esta situación.

Acceso a Justicia: El acceso a la justicia y la eficacia de la policía local son temas sensibles. Muchas veces, las comunidades rurales sienten que no reciben la protección adecuada o que los procesos judiciales son lentos y poco efectivos.

Cohesión Social y Participación Ciudadana

Cohesión Social: El Carmen es una comunidad con una fuerte identidad cultural y social, donde las relaciones comunitarias juegan un papel clave. Sin embargo, las desigualdades económicas y sociales pueden generar tensiones que afectan la cohesión social.

Participación Ciudadana: La participación de la comunidad en la toma de decisiones locales es limitada, aunque existen esfuerzos por parte de algunas organizaciones y grupos comunitarios para involucrarse en asuntos públicos. La educación cívica y el fomento de la participación activa son áreas que requieren fortalecimiento.

Conclusión

La situación social de El Carmen presenta varios desafíos que requieren atención prioritaria. Mejorar la infraestructura y los servicios de salud y educación, generar empleos formales, y fortalecer la seguridad y la participación ciudadana son esenciales para mejorar la calidad de vida en el cantón. La cooperación entre las autoridades locales, el gobierno provincial y nacional, y la comunidad es crucial para abordar estos retos y aprovechar las oportunidades de desarrollo en la región.

Situación Ambiental:

El Carmen, ubicado en la región costera de la provincia de Manabí, Ecuador, se caracteriza por un entorno natural rico y diverso, pero enfrenta varios desafíos ambientales que amenazan la sostenibilidad de su ecosistema y la calidad de vida de sus habitantes. A continuación, se presenta un análisis de la situación ambiental del cantón:

Recursos Naturales

Bosques y Vegetación: El Carmen cuenta con áreas de bosque tropical que son fundamentales para la biodiversidad de la región. Estos bosques proporcionan servicios ecosistémicos esenciales, como la regulación del clima, la captación de agua, y el hábitat para una gran variedad de especies.





El Carmen - Manabí

Recursos Hídricos: El cantón está atravesado por varios ríos y quebradas que son vitales para la agricultura, la ganadería y el abastecimiento de agua a la población. Sin embargo, la deforestación y la contaminación están afectando la calidad y cantidad del agua disponible.

Deforestación

Expansión Agrícola: Uno de los principales problemas ambientales en El Carmen es la deforestación causada por la expansión agrícola y ganadera. La tala de árboles para ampliar las áreas de cultivo, especialmente de plátano y cacao, ha reducido significativamente la cobertura forestal, lo que a su vez afecta la biodiversidad y contribuye a la erosión del suelo.

Impactos en la Biodiversidad: La pérdida de hábitat debido a la deforestación pone en riesgo a numerosas especies de flora y fauna, algunas de las cuales son endémicas o están en peligro de extinción. Esto también afecta los corredores biológicos que conectan diferentes áreas protegidas.

Contaminación

Uso de Agroquímicos: El uso intensivo de pesticidas y fertilizantes químicos en la agricultura ha generado problemas de contaminación del suelo y del agua. Los residuos de estos agroquímicos pueden infiltrarse en los cuerpos de agua, afectando tanto a la fauna acuática como a la salud humana.

Desechos Sólidos: La gestión de residuos sólidos es otro desafío. En muchas áreas, la recolección de basura no es adecuada, lo que lleva a la acumulación de desechos en espacios públicos y cauces de agua, contaminando el entorno y creando focos de enfermedades.

Cambio Climático y Desastres Naturales

Vulnerabilidad Climática: El Carmen, como muchas otras regiones costeras de Ecuador, es vulnerable a los efectos del cambio climático. Esto incluye fenómenos como el aumento de la temperatura, cambios en los patrones de lluvia, y la mayor frecuencia de eventos climáticos extremos, como inundaciones estacionales y sequías.

Impacto de Fenómenos Climáticos: Las inundaciones causadas por lluvias intensas son un problema recurrente que afecta las tierras agrícolas y las infraestructuras, mientras que las sequías pueden reducir la disponibilidad de agua y afectar gravemente la producción agrícola.

Manejo y Conservación de Recursos

Iniciativas de Conservación: A pesar de los desafíos, existen esfuerzos locales e iniciativas comunitarias orientadas a la conservación del medio ambiente, como proyectos de reforestación y programas de educación ambiental. Sin embargo, estos esfuerzos necesitan mayor apoyo y coordinación con las autoridades locales y nacionales.

Sistemas Agroforestales: La implementación de sistemas agroforestales, que combinan la agricultura con la conservación de áreas forestales, es una práctica que se está promoviendo



El Carmen - Manabí

como una solución sostenible para reducir la deforestación y mejorar la productividad agrícola.

Educación y Conciencia Ambiental

Conciencia Comunitaria: La educación ambiental y la conciencia sobre la importancia de proteger los recursos naturales aún son limitadas en algunas áreas, especialmente en las zonas rurales. Fortalecer la educación ambiental es crucial para fomentar prácticas sostenibles en la agricultura y en la vida cotidiana.

Participación Ciudadana: La participación de la comunidad en la gestión ambiental es esencial. Programas que involucren a los ciudadanos en la reforestación, el reciclaje, y la conservación de recursos hídricos pueden tener un impacto positivo significativo en el medio ambiente local.

Conclusión

El Carmen enfrenta varios desafíos ambientales, desde la deforestación y la contaminación, hasta los efectos del cambio climático. Sin embargo, también tiene oportunidades para mejorar su situación ambiental a través de prácticas sostenibles, la educación ambiental, y la participación comunitaria. Es vital que se implementen políticas y programas que promuevan la conservación de los recursos naturales y el desarrollo sostenible para asegurar un futuro saludable y próspero para el cantón y sus habitantes.



El Carmen - Manabí



Objetivos locales específicos

Reactivar la economía

a través de la distribución del ingreso y su difusión geográfica, especialmente recurriendo a políticas de empleo y desarrollo local sostenible

Productivo

Generar campañas de diseño y desarrollo de productos y nuevos productos de la localidad, coservando la forestacaión y la biodeversidad

Eco-turismo

Posicionar atractivos turisticos locales a nivel local, nacional y con proyección internacional

Agro industria

Transformar los productos de la agricultura, ganadería, riqueza forestal entre otros, cumpliendo normas nacionales e internaconales aplicables para su comercialización dentro y fuera del país

Agropecuario

Mejorar las condiciones de vida de los agricultores y ganaderos mediante estrategias de inclusión de los pequeños y medianos y grandes productores al mercado nacional e internacional

Ing. Franklin Espinoza Zambrano Director Movimiento Dignidad Ciudadana E-mail:



El Carmen - Manabí

Reactivar la economía

a través de la distribución del ingreso y su difusión geográfica, especialmente recurriendo a políticas de empleo y desarrollo local sostenible

Vialidad

Diseñar, planificar y gestionar la ejecución de la vialidad urbana y rural de acuerdo con los planes de desarrollo requeridos

Infraestructura básica

Construir infraestructuras resilientes, promover la industrialización inclusiva y sostenible y fomentar la innovación (obj.9 ODS)

Saneamiento Ambiental

Mejorar el acceso a los servicios de agua y saneamiento de la localidad, grantizando vidas saludables, promoviendo una responsabilidad integrada del agua y la adaptación al cambio climático.



El Carmen - Manabí

Objetivos Nacionales: Metas a largo plazo que nuestro gobierno pretende alcanzar.

Nuestro cantón tiene la oportunidad de alinear sus objetivos locales con los objetivos nacionales para promover un desarrollo sostenible, inclusivo y equitativo.

A continuación, presentamos algunos de los objetivos políticos nacionales a largo plazo que El Carmen podría adoptar y adaptar para su contexto específico:

Desarrollo Sostenible y Protección Ambiental

Objetivo: Fomentar un desarrollo económico que sea respetuoso con el medio ambiente, promoviendo prácticas agrícolas sostenibles, la conservación de los recursos naturales y la reducción de la huella ecológica.

Acciones Clave: Implementar programas de reforestación, sistemas agroforestales, y agricultura ecológica; promover el uso eficiente y responsable de los recursos hídricos; y fortalecer las políticas de manejo de residuos sólidos y reciclaje.

Fortalecimiento de la Infraestructura y Conectividad

Objetivo: Mejorar la infraestructura vial, de transporte y de servicios básicos para asegurar la conectividad interna y externa del cantón, facilitando el acceso a mercados y mejorando la calidad de vida de sus habitantes.

Acciones Clave: Invertir en la construcción y mantenimiento de carreteras, mejorar la infraestructura de agua potable y saneamiento, y desarrollar proyectos de electrificación y acceso a internet de alta velocidad en zonas rurales.

Desarrollo Económico y Diversificación Productiva

Objetivo: Promover la diversificación económica del cantón, reduciendo la dependencia del sector agrícola tradicional y fomentando el crecimiento de sectores como la agroindustria, el turismo, y el comercio.

Acciones Clave: Establecer incentivos para la creación de Empresas de economía mixta (PYMES) en sectores innovadores, fomentar el turismo rural y ecológico, y apoyar la industrialización de productos agrícolas locales para agregar valor y generar empleo.

Mejora de la Calidad Educativa y Acceso a Oportunidades

Objetivo: Garantizar una educación de calidad accesible para todos los ciudadanos, con un enfoque en la formación técnica y profesional que responda a las necesidades del mercado laboral local y nacional.

Acciones Clave: Ampliar la oferta educativa en áreas técnicas y vocacionales, mejorar la infraestructura educativa, implementar programas de capacitación continua para docentes, y promover alianzas con instituciones de educación superior y técnica.

Fortalecimiento de la Salud Pública



El Carmen - Manabí

Objetivo: Mejorar el acceso y la calidad de los servicios de salud en El Carmen, garantizando que todos los ciudadanos tengan acceso a atención médica integral y de calidad.

Acciones Clave: Invertir en la construcción y equipamiento de centros de salud, promover programas de prevención y educación en salud, y fortalecer la atención primaria, especialmente en áreas rurales y vulnerables.

Seguridad Ciudadana y Justicia

Objetivo: Fortalecer la seguridad ciudadana, garantizando la protección de los derechos de todos los habitantes y reduciendo los índices de criminalidad y violencia.

Acciones Clave: Aumentar la presencia y capacidad de la policía local, implementar programas de prevención de la violencia y apoyo a víctimas, y mejorar el acceso a la justicia para todos los ciudadanos, especialmente en áreas rurales.

Fomento de la Participación Ciudadana y Gobernanza Transparente

Objetivo: Promover una gobernanza participativa y transparente, donde los ciudadanos tengan un papel activo en la toma de decisiones y en la supervisión de la gestión pública.

Acciones Clave: Crear mecanismos de participación ciudadana, como consejos locales y cabildos abiertos, fomentar la transparencia en la gestión pública a través del acceso a la información y la rendición de cuentas, y fortalecer las capacidades de los gobiernos locales para implementar políticas públicas efectivas.

Promoción de la Inclusión Social y la Equidad

Objetivo: Garantizar la inclusión y la equidad en todos los aspectos de la vida social, económica y política del cantón, asegurando que todos los grupos sociales, especialmente los más vulnerables, tengan acceso a las mismas oportunidades.

Acciones Clave: Desarrollar políticas específicas para la inclusión de mujeres, jóvenes, pueblos montubios, y personas con discapacidad, promover programas de desarrollo económico y social para reducir la pobreza, y garantizar el acceso equitativo a servicios básicos, educación y empleo.

Conclusión

Estos objetivos nacionales a largo plazo, adaptados al contexto de nuestro cantón El Carmen, tienen el potencial de transformar el cantón en un modelo de desarrollo sostenible, inclusivo y equitativo. Para alcanzarlos, es crucial la cooperación entre los gobiernos locales, provinciales y nacionales, así como la participación activa de la comunidad y de los actores del sector privado.

Metas a Corto y Mediano Plazo: Objetivos específicos y medibles que lograremos durante el periodo de gobierno.

Ejes de Política Pública



El Carmen - Manabí

Economía y Producción

- Políticas fiscales y monetarias.
- o Incentivos para la inversión y el emprendimiento.
- o Desarrollo del sector agrícola, industrial y de servicios.

Desarrollo Social

- Educación y cultura.
- o Salud y bienestar.
- Inclusión y equidad social.

Seguridad y Justicia

- o Planes para mejorar la seguridad ciudadana.
- o Reforma del sistema judicial.
- o Lucha contra la corrupción y el narcotráfico.

Medio Ambiente y Sostenibilidad

- o Políticas de conservación ambiental.
- o Energías renovables y sostenibilidad.
- Gestión de recursos naturales.

Infraestructura y Tecnología

- o Desarrollo de infraestructuras clave (vial, telecomunicaciones, transporte).
- o Innovación tecnológica y digitalización.

Relaciones Internacionales

- o Política exterior y relaciones diplomáticas.
- o Comercio internacional y cooperación.

Plan de Acción

Este modelo de gobierno para nuestro cantón está diseñado para abordar los desafíos contemporáneos, promoviendo la estabilidad política, el desarrollo económico sostenible y sustentable, la inclusión social, y la protección del medio ambiente. A continuación, se describe un plan de acción para cada eje indicado:

Gobierno Abierto y Participativo



El Carmen - Manabí

Transparencia: Implementación de políticas de transparencia total en la gestión pública, con acceso abierto a la información gubernamental para la ciudadanía.

Participación Ciudadana: Creación de plataformas digitales y espacios físicos donde los ciudadanos puedan participar activamente en la toma de decisiones, consultas públicas, y cocreación de políticas.

Rendición de Cuentas: Establecimiento de mecanismos claros para la rendición de cuentas por parte de los funcionarios públicos, incluyendo auditorías periódicas y la divulgación de resultados por medio físicos, radio, televisión (cuando aplique), medios publicitarios en redes sociales municipales entre otros.

Desarrollo Económico Sostenible

Diversificación Económica: Promoción de sectores emergentes como la tecnología, turismo, agroindustria y energías renovables, para reducir la desigualdad.

Apoyo a PYMEs: Implementación de programas de apoyo a pequeñas y medianas empresas mediante crédito accesible, capacitación y simplificación de trámites.

Economía Verde: Fomento de una economía sostenible que priorice las energías limpias y la preservación de los recursos naturales, incluyendo la gestión adecuada de los residuos y la protección de la biodiversidad.

Innovación y Emprendimiento: Incentivos fiscales y programas de financiamiento para promover la innovación tecnológica y el emprendimiento, especialmente entre jóvenes y mujeres.

Política Social Inclusiva

Educación y Formación: Reforma educativa para mejorar la calidad de la educación, con énfasis en la formación técnica y tecnológica, así como en el fortalecimiento de la educación pública en todos los niveles.

Salud Universal: Fortalecimiento del sistema de salud pública para garantizar acceso universal y equitativo a servicios de salud de calidad.

Reducción de la Pobreza y Desigualdad: Programas específicos para reducir la pobreza y la desigualdad, enfocándose en las poblaciones más vulnerables, incluyendo indígenas, afroecuatorianos y personas con discapacidad.

Equidad de Género: Implementación de políticas públicas que promuevan la igualdad de género y protejan los derechos de las mujeres, incluyendo medidas contra la violencia de género.

Seguridad y Justicia



El Carmen - Manabí

Seguridad Ciudadana: Estrategias integrales para reducir el crimen y la violencia, incluyendo reformas policiales, programas de prevención, y la mejora de la coordinación entre fuerzas de seguridad.

Reforma Judicial: Modernización del sistema judicial para garantizar una justicia rápida, transparente y accesible, con un enfoque en la lucha contra la corrupción y la impunidad.

Derechos Humanos: Promoción y protección de los derechos humanos como pilar fundamental del gobierno, con mecanismos claros para la defensa y el monitoreo de los derechos de todos los ciudadanos.

Descentralización y Fortalecimiento Local

Autonomía Cantonal: Fomento de la descentralización para fortalecer las capacidades administrativas y financieras de los gobiernos locales, permitiendo una mayor autonomía en la gestión de recursos y proyectos.

Desarrollo Cantonal: Promoción de políticas que impulsen el desarrollo equitativo en todas las regiones del país, con atención especial a las zonas rurales.

Sostenibilidad Ambiental

Conservación de Recursos Naturales: Políticas estrictas para la conservación de los recursos naturales, incluyendo la protección de áreas protegidas y la gestión sostenible de los recursos hídricos.

Mitigación del Cambio Climático: Implementación de políticas de mitigación y adaptación al cambio climático, con el cumplimiento de los compromisos internacionales en materia ambiental.

Economía Circular: Fomento de la economía circular para reducir el impacto ambiental de la producción y el consumo, promoviendo el reciclaje, la reutilización, la reducción de desechos y la producción orgánica.

7. Política Exterior Soberana y Multilateral

Integración Regional: Fortalecimiento de la integración regional a través de alianzas estratégicas con países de América Latina.

Diversificación de Relaciones Internacionales: Ampliación de las relaciones internacionales hacia mercados emergentes y nuevas alianzas comerciales, sin perder la soberanía nacional.

Cooperación Internacional: Participación activa con organismos internacionales para promover la paz, la seguridad, y el desarrollo sostenible y sustentable.

Este modelo de gobierno busca equilibrar el crecimiento económico con la inclusión social, la justicia, y la sostenibilidad ambiental, asegurando que el desarrollo de nuestro cantón sea equitativo y beneficioso para toda la población, ahora y en el futuro.



El Carmen - Manabí

Financiamiento

Presupuesto General: Se realizarán asignaciones presupuestaria para cada eje y proyecto bajo el modelo de priorización.

Fuentes de Financiamiento: Se presentarán a detalle las asignaciones de los recursos financieros, internos y externos.

Sostenibilidad Financiera: Se definirán estrategias para garantizar la viabilidad económica a corto, mediano y largo plazo.

Participación Ciudadana

Mecanismos de Participación: Canales y estrategias para la inclusión ciudadana en el proceso de gobernanza.

Transparencia y Rendición de Cuentas: Se establecerán políticas para asegurar la transparencia en la gestión pública.

Evaluación y Seguimiento

Monitoreo y Evaluación: A intervalos planificados se presentarán los procesos para revisar y ajustar las políticas y programas.

Informes Periódicos: Se presentarán frecuencia y formato para el conocimiento de los informes de progreso.

Certificación. -

El presente programa de gobierno fue discutido y aprobado por unanimidad en la sesión del Calles 18 de Octubre entre Manta y 24 de Julio, tras del Sindicato de Choferes, Barrio El Paraiso, provincia de Manabí.

Srta. Angie Vélez Sánchez

Secretaria Movimiento "Dignidad ciudadana"

Ing. Franklin Espinoza

Director Movimiento "Dignidad ciudadana"